

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION:  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA  
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID  
Y PROVINCIAS, TRIMESTRE 6 ULTR. Y ESTRANJ. 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NÚM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL  
DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.  
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:  
UNA PESETA 30 NUMEROS

AÑO XXXVIII NÚM. 10605

PRIMERA EDICION.

Madrid, Martes 5 de Abril de 1887.

DE LA MAÑANA.

OFICINA: FACTOR, 5.

## POR CESACION DE LA CASA

N. MATEO, ARENAL, 4.  
Se liquidan todos los ricos y elegantes artículos de este acreditado establecimiento. Grandes novedades en bisutería, porcelanas y bronceos de arte.  
DINER LARDY de 7 a 8: 20 cubiertos.  
HELADOS DE VIENA. TELEFONO 840.  
SERVICIO A DOMICILIO en quesos y ramilletes

SE HACEN TRAJES Y SOMBREROS PARA SEÑORAS Y NIÑOS. Almacén de blondas. 3, Alcalá, 2.

## PASTILLAS HOUDE

CON CLORIDRATO DE COCAINA  
Descubrimiento maravilloso y soborano para combatir las *Enfermedades de la Garganta, Cosquilleos, Laringitis, Angina, Asma*, complicadas, con éxito para calmar el *Dolor del Estómago, Vomitos y Mareo*.  
A. HOUDE, Farmacéutico por la Academia de Ciencias de París. En Madrid, Moreno MIGUEL, Farmacéutico, Arzobispado, 3.

## MADRID 5 DE ABRIL DE 1887

### A LA UNA DE LA MADRUGADA.

El día de ayer en Madrid, después de la nevada de anoche, ha sido, como era de esperar, frío y desapacible, con amagos de lluvia ó nieve.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba: 7 grados sobre cero a las siete de la mañana; 10 a las doce del día, y 9 a las tres de la tarde.

El barómetro indica lluvia.

Ayer de madrugada recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 3 (9 n.).

Parece que el gran canciller Bismarck ha designado al conde de Solms como embajador en Roma.

París, 3 (10'41 n.).

Miembros muy caracterizados de la colonia italiana en Lyon han protestado contra la alianza austro-italo-alemana. Los estudiantes de París se niegan a asistir a clase mientras subsista el decreto restableciendo los derechos de matrícula.

Según *Las Occurrencias* es posible que muy en breve se explane por la minoría conservadora una interpelación con motivo de los continuos atropellos de que son víctimas en provincias los correligionarios del colega, que forman parte de las corporaciones provinciales y municipales. Intervenirán en este debate, probablemente, los Sres. Fernandez Villaverde y Cárdenas.

El mariscal de campo Sr. Dolsa, ha salido de Pamplona para Lérida a encargarse de aquel gobierno militar.

En breve llegarán a Barcelona bastantes piezas de artillería de diferentes sistemas y calibres, con objeto de dotar de una manera conveniente a algunas de las baterías que deben poner aquel puerto y ciudad al abrigo de una agresión de una escuadra enemiga.

Parece que el señor ministro de Fomen-

to, teniendo en cuenta la razon que asiste a la honrosa clase de peritos agrícolas, piensa publicar el escalafon del cuerpo auxiliar agrónomo, decretado en tiempo del Sr. Albareda.

Será una medida digna de elogio por cuantos pertenecen a la citada clase.

La Agencia Fabra nos transmitió ayer los siguientes TELEGRAMAS:

La sucursal de la Agencia Fabra en Las Palmas (Gran Canaria) ha contestado lo siguiente al telegrama que se le dirigió ayer preguntándole si la factoría de Río Oro había sido atacada nuevamente por los moros:

«Las Palmas (Gran Canaria), 3 (9'40 noche).—Por el cable de la Compañía Nacional Española.»

Según noticias que tenemos de Río de Oro, dos fueron las incisiones contra aquel establecimiento por parte de los indígenas.

A la fecha de las últimas noticias se temía una tercera agresión.

Carecemos de más detalles.»

Berlin, 4.

Se trabaja activamente en el proyecto relativo a las modificaciones legislativas y administrativas de la Alsacia-Lorena para conseguir la germanización de estos territorios.

París, 4.

Según noticias de San Petersburgo, las relaciones entre Rusia y los Estados Unidos son muy cordiales, como lo demuestra el hecho de haber accedido esta potencia a firmar un tratado para estradicion de criminales.

El gobierno ruso, ante las eventualidades del porvenir, desea estrechar la tradicional amistad con la gran república americana.

Roma, 4 (madrugada).

Por fin, después de una crisis de cerca de dos meses, se ha formado el nuevo ministerio en la forma siguiente:

Depretis, Presidencia y Negocios Extranjeros.

Crespi, Interior.

Zanardelli, Justicia.

General Viale, Guerra.

Brin, Marina.

Magliani, Hacienda.

Yaracco, Obras Públicas.

Cappino, Instrucción Pública.

Grimaldi, Agricultura.

Lo más importante es que el conde de Robilant no figura en este gabinete, lo cual debe atribuirse a la viva oposicion de que era objeto por parte de los grupos de la izquierda.

Roma, 4.

Aunque Copriani continúa en presidio por la causa que tanto ruido produjo, ha sido elegido diputado por el distrito de Ravena.

Roma, 4.

Un despacho de Massarah anuncia la llegada a dicho puerto del superior del instituto abisinio de Jerusalén, quien se dirije al interior de Abisinia.

Añade, que fue conducido a Massarah a bordo del vapor de guerra italiano *Garibaldi*, por orden del general Ganci, gobernador de la plaza.

Actualmente se halla en esta corte monsieur Albert Pulitzer, propietario y director del *Morning-Journal*, periódico de los de más circulación en New-York, pues tiene una tirada de 200000 ejemplares.

Hoy martes dará una conferencia histórica en el Ateneo de Madrid el Sr. D. Gabriel Rodríguez sobre el tema: «La idea y el movimiento antiesclavista en el siglo XIX».

Ayer ha comenzado a entregarse en los

templos de esta corte las velas que los fieles destinan para alumbrar los Sagrarios.

En todas las iglesias han sido y serán objeto aquellas ofrendas de la consiguiente inspeccion, a fin de evitar que manos criminales procuren turbar la paz en los sagrados recintos y ocasionar desgracias como las ocurridas el año último en la iglesia parroquial de San Luis.

Ha llegado a Málaga el notable artista D. Antonio Muñoz Degrain, quien se propone pintar en aquella poblacion el cuadro que el gobierno le ha encomendado para decorar el salon de la Alta Cámara.

Ha sido incendiado el monte Pie de Maa limitrofe de la parroquia de Caldeas y la de Bereda, en el Ayuntamiento de Cotovad, causando este incendio bastante daño. Debido a la concurrencia y auxilio de los vecinos de Cuña y Gradín y a la guardia civil, consiguió apagarse a las pocas horas.

El Consejo que debía celebrarse ayer noche, se ha diferido hasta hoy, en atencion a encontrarse ligeramente indispuerto el señor ministro de Fomento.

Han despachado ayer mañana con S. M. la reina los ministros de Estado y de Gracia y Justicia, habiéndose firmado una propuesta de condecoraciones y otra de cambios de magistrados.

El ministro de España en Lisboa, señor Mendez Vigo, ha conferenciado detenidamente ayer con el ministro de Estado.

El jueves saldrá para Lisboa el señor Mendez Vigo.

Anteayer, Domingo de Ramos, a las nueve y media de la mañana, tuvo lugar en la santa iglesia catedral de esta corte la bendiccion de palmas, que hizo de pontifical nuestro excelentísimo prelado. Además del cabildo catedral, concurrió a la procesion el Ayuntamiento.

En esta solemnia se estrenaron varios ornamentos y efectos sagrados que el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de esta diócesis, en union de otras personas piadosas, han tenido la caridad de regalar a esta santa iglesia-catedral, que hoy carece hasta de los ornamentos y objetos más necesarios para la celebracion del culto divino, sin que, por falta de recursos, pueda adquirirlos.

En la Audiencia celebrada anteayer en el Congreso en la comision de reforma de la ley de contribuciones, se formaron los señores Alba, marqués de Rotortillo, Bocerra y Lopez (D. Cayo). El primero se ocupó de un momento del impuesto sobre solares y contribucion a la ganadería, demostrando que no hay razon para su imposicion, y anulizo además la cláusula 40 del proyecto de ley, haciendo ver que los efectos de favorecer al poseedor de buena fé, puede causarle innumerables perjuicios.

El marqués de Rotortillo hizo suyas las observaciones del Sr. Alba, respecto al impuesto sobre solares, añadiendo otras nuevas en representacion de la Asociacion de Propietarios de Madrid.

El Sr. Bocerra se concretó a la contribucion

sobre la ganadería, haciendo ver las diferencias que existen en las distintas provincias entre cabezas de la misma clase, y el daño que sufrirían las de Galicia, si el proyecto de ley fuese aprobado, manifestando que hablaba en representacion de los diputados de Lugo y Pontevedra.

El Sr. Lopez hizo un detenido estudio analítico de las profundas modificaciones que nuestra legislación de Hacienda introduce en el proyecto, y de la insostenible carga que pesa sobre el contribuyente. Los oradores fueron felicitados calurosamente.

En el teatro de Lara, termina la sétima serie de abono con la funcion del día 10 del actual, y se halla abierta la renovación de la octava a las horas de costumbre.

Anteayer celebró junta general extraordinaria bajo la presidencia del Sr. Prieto, la sociedad Juventud Iberica.

En ella se trataron asuntos de gran interés para la misma, haciendo uso de la palabra los Sres. Cherigala, Oria, Goyena, Dominguez, Rojas, Las Heras y otros, todos los cuales después de emitir su opinion se adhieren a lo propuesto por su digno presidente, quedando hecha la fusion solicitada por la sociedad Artístico-Literaria de la Juventud, bajo la denominacion de Juventud Iberica y con el reglamento y privilegios de esta.

La Agencia Fabra nos transmitió ayer los siguientes TELEGRAMAS:

París, 4.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65-06 con cupon. Después, 64-18, 0-21.

Londres, 4.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63 3/8 sin cupon. Después, 63 1/2.

Barcelona, 3.

Hoy ha llegado a este puerto procedente del de Filipinas, el vapor-correo *Isla de Luzon* de la compañía Trasatlántica.

Sin novedad a bordo.

París, 4.

A pesar de las buenas noticias que llegan de Berlín sobre el estado de la salud del emperador Guillermo, vuelven a circular rumores pesimistas sobre el particular, cuyo fundamento se ignora.

Dícese que el anciano monarca está muy abatido, que sus fuerzas disminuyen y que se queda dormido con mucha facilidad; lo cual se interpreta como un mal sintoma.

París, 4.

Algunos periódicos franceses constatan con bastante reserva a los violentos ataques de *El Die-Post* y la *Caceta de Alemania del Norte* de Berlín contra Francia.

Las correspondencias de la Alsacia y la Lorena dicen que allí se vive bajo el régimen del terror, continúan las expulsiones y las prisiones de las personas que manifiestan simpatías por los franceses.

Londres, 4.

*El Times* publica hoy un artículo aplaudiendo el último discurso pronunciado por lord Churcchill en sentido favorable al ministerio sobre los asuntos de Irlanda.

Dice que esta cuestion no tiene la importancia que pretenden darle los gladstonianos y parnellistas.

Asegura que estos se forjan muchas ilusiones.

El movimiento de protesta no es más que «una gigantesca impostura» en concepto del periódico de la City.

Londres, 4.

Según un telegrama de Viena que publica esta mañana *El Times*, el conde de Kalnoky,

ministro de Negocios extranjeros de Austria, ha manifestado al emisario búlgaro Stoiloff que Austria-Hungria no ha modificado su política en la cuestion de los Balcanes y que está firmemente resuelta a no permitir la ocupacion militar de Bulgaria por los rusos.

Londres, 4.

*El Standard* no cree hoy que Rusia haga la guerra por los asuntos de Bulgaria, porque según dice aquella potencia no está todavía preparada para la lucha.

Londres, 4.

El correspondal de *El Times* en Viena reconoce que reina agitacion en Bulgaria.

Viena, 4.

La regencia búlgara ha declarado que resignaría sus poderes si las grandes potencias designaban al príncipe de Bulgaria.

Es, sin embargo, imposible un acuerdo sobre el particular, pues Rusia mantiene su actitud contraria a toda solucion en el asunto de los Balcanes.

París, 4.

A pesar de los artículos amenazadores de la prensa oficiosa alemana, la Bolsa de hoy se ha repuesto algunos céntimos de la baja que experimentó el sábado.

No es exacto que hayan mediado entre Francia y Alemania notas diplomáticas de ningún género.

Tampoco se ha pensado aquí, como suponen algunos periódicos de Berlín, en pedir el llamamiento del agregado militar de Alemania en París, acusado por algunos diarios franceses de querer sorprender los secretos del ministerio de la guerra.

Sofía, 4.

El príncipe Alejandro de Battemberg ha informado de una manera categorica a la regencia búlgara que si fuese reelegido príncipe de Bulgaria no aceptaría en ningún caso el trono.

La Diputacion provincial de Madrid celebró ayer la segunda sesion, bajo la presidencia del señor marqués de Sardoal.

Se acordó por unanimidad que el presidente de la corporacion designase los diputados que habian de formar la comision relativa a la exposicion regional de productos de la provincia, organizada por el Ayuntamiento de Madrid.

El señor marqués de Sardoal designó a los Sres. Perez de Soto, España, Presilla, Rances-Lengo, Moral, Gomez Pombo, Sevillano y Pelaez Vera.

El Sr. Pelaez Vera propuso que se discutiesen los proyectos de reglamento relativos a los establecimientos de beneficencia, antes de que se discutiera el presupuesto ordinario, a fin de que este se ajustase a aquellos, dado el caso de que dichos reglamentos, redactados por la comision provincial, llegasen a ser aprobados.

El Sr. Perez de Soto propuso que los referidos trabajos quedasen sobre la mesa por espacio de seis dias, y así se acordó.

El Sr. Rances reseñó un acto heroico realizado por la asilada en el establecimiento de Nuestra Señora de las Mercedes llamada Matilde Perez, la cual se brindó hace unos dias a asistir a sus compañeras atacadas de oftalmia purulenta, a consecuencia de cuya noble accion ha ingresado en el hospital General invadida por la misma enfermedad.

La desgraciada, según el Sr. Rances, ofrecia la triste perspectiva de perder el ojo izquierdo. El Sr. Rances pidió una recompensa para la joven Matilde.

El Sr. Guillen, visitador del asilo, ofreció estudiar el asunto y proponer a la comision de beneficencia la gracia a que se ha hecho acreedora.

Se terminó la sesion anunciando que para la primera se avisará a domicilio.

**Noticias del ministerio de la Guerra:**  
El brigadier D. Angel Aznar ha sido autorizado para fijar su residencia en esta corte, en situación de cuartel.  
—Se ha concedido retiro a los siguientes jefes y oficiales de infantería:  
Coroneles: D. Bernardo Muñiz Rodríguez y D. Aureliano Pontes.  
Tenientes coroneles: D. Manuel Iturralde y D. Antonio Cubero.  
Comandantes: D. Ignacio Manzanares, D. Anselmo García, D. Juan Romero, don Francisco Pardell, D. Baldomero García y D. R. Rafael Aguado.  
Capitanes: D. Crispin Miranda, D. Braulio Elvía, D. Bernardino María Sena, don Tomás Leon Estrada, D. Enrique Lopez, D. José Martínez, D. Domingo Perez y don Leonardo Abella.  
—Se ha concedido pensión en la gran cruz de San Hermenegildo al teniente general D. Joaquin Rodríguez y al brigadier de la sección de reserva D. Angel Fernandez. Y pensión en la cruz sencilla de la misma orden, a varios jefes y oficiales.

La comisión del Congreso encargada de dar dictamen acerca de la subvención concedida a la exposición de Barcelona, ha quedado constituida, nombrando presidente al Sr. Gallego Diaz y secretario al señor conde de Salient.

Los individuos que forman la comisión se han reunido y cambiado sus impresiones respecto al citado proyecto, creyéndose que el conde de Salient, formulará ponencia que sirva de tema a base para la discusión.

Será nombrado comisario régio de la exposición de Barcelona, el señor duque de Fernan-Núñez.

El señor ministro de Fomento, no ha asistido ayer a su despacho por encontrar se ligeramente indispuerto a consecuencia de un catarro. Sin embargo, el Sr. Navarro Rodrigo ha despachado en su casa.

Han sido nombrados catedráticos auxiliares: de farmacia, de Madrid, D. Juan Páez y Virgili; de derecho, de Granada, D. Pedro Mirasol y D. Francisco Blanco; de derecho de Santiago, D. Alfredo Branas y D. Salvador Cabeza; de derecho, de Sevilla, D. Clemente Fernandez y a D. José Lopez de Rueda.

Profesor numerario de literatura general, de Oviedo, D. José Giles Rubio.  
Catedrático de física experimental, de Valencia, D. Carlos Pastor.

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III, el notario y propietario de Hellín, D. Miguel Navarro Martínez.

A petición del Sr. Martínez Saldise se le ha concedido una biblioteca popular a Horcajuela (Avila).

Probablemente el 18 del actual se efectuarán en la iglesia de San Juan de Dios las exequias por el alma del Sr. Moreno Benitez.

Al efecto, el presidente de la Diputación, señor marqués de Sardoal, ha celebrado ayer tarde en su despacho una reunión preparatoria.

El encargado de dirigir la orquesta será el conocido profesor de la Diputación Sr. Gonzalez Martínez.

Las exequias prometen ser brillantes.

El sábado y domingo se enterraron en los cementerios de esta corte 82 cadáveres y 8 fetos.

Ayer tarde no ha podido reunirse en el ayuntamiento la junta municipal por falta de número de vocales. Se reunirá mañana, con arreglo a la ley.

La diputación provincial de Madrid no celebrará sesión probablemente hasta el sábado próximo.

Los diputados provinciales nombrados

para formar la comisión que ha de entender en la exposición regional dispuesta por el ayuntamiento de Madrid, son representantes de cada uno de los distritos de la provincia.

De la presidencia de esta comisión ha sido encargado por unanimidad el presidente de la corporación.

Al hacer los presupuestos, que habrán de quedar discutidos y aprobados antes del 18 del actual, la comisión propondrá a la de Hacienda la cantidad con que ha de contribuir la diputación para el espresado objeto.

Ayer tarde se reunió en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de bases para la reforma de la ley orgánica del poder judicial.

No ha tomado acuerdos concretos, limitándose a trazar líneas generales sobre el proyecto. Hoy se reunirá de nuevo, y es casi seguro que, tan pronto como pasen las vacaciones de esta semana, emita dictamen.

El Resumen indica al general Weyler para ocupar la capitania general de Aragón, en el caso de que fuese nombrado para otro mando el Sr. Chinchilla. No creemos que el general Weyler aceptase dicho puesto, si se le ofreciera.

S. M. la reina ha firmado ayer los siguientes decretos de Gracia y Justicia.

Jubilando a D. Rafael Luis de Fuentes, presidente de la Audiencia de lo criminal de Logroño.

Trasladando, a su instancia, al juzgado de primera instancia del distrito de la Latina de Madrid a D. Federico Monsalve y Callejo, presidente de la Audiencia de lo criminal de Valencia.

A presidente de la Audiencia de Tortosa, a su instancia, a D. Mariano del Pozo y Mazetti, que lo es de la de Teruel.

A presidente de la de Valencia, a D. Luis Tejerina y Zubillaga, fiscal de la de Lerma.

A magistrado de la territorial de Pamplona, a D. Francisco Camarero y Hernandez, presidente electo de la de Tortosa.

Promoviendo a presidente de la de Teruel, en el turno tercero, a D. Santiago de Tolo y Soler, magistrado de la de Jativa.

Nombrando, en el turno cuarto, presidente de la de Logroño, a D. Carlos Ramirez Lobato, abogado.

Promoviendo, en el turno primero, a fiscal de la de Lerma, a D. José del Rey y Gonzalez, magistrado de la de Tortosa.

Nombrando presidente de sección de la Audiencia de Córdoba, a D. Nicomedes Rogelio Page, magistrado de la misma Audiencia.

Trasladando, accediendo a sus deseos, a magistrado de la de Tortosa, a D. Francisco Bru y Riús, que sirve en la de Tremp.

A magistrado de Jativa, a D. Vicente Pijo y Vilanova, que lo es electo de Lerida.

Promoviendo, en el turno cuarto, a magistrado de Lerida, a D. Vidal Lopez Cibera, teniente fiscal de la misma Audiencia.

Y promoviendo, en el turno primero, a magistrado de la de Tremp, a D. Tomás Guadilla y Martinez del Prado, abogado fiscal de la de Barcelona.

Hoy martes se vacunará directamente de la ternera, de cuatro a cinco de la tarde, en la casa de Salud de Santa Teresa de Jesus, Palafox, 16 (Chamberí). Gratis a los pobres.

Ayer tarde ha visitado al presidente de la Audiencia de esta corte, una comisión del Circulo de la Union Mercantil, con el fin de esponer a aquella autoridad los perjuicios que se causa al comercio por el retraso que sufre en los juzgados municipales de Madrid la operacion de sellar y rubricar los libros de los comerciantes.  
El presidente de la Audiencia, Sr. Au-

tran, ha escuchado con interés las quejas de la comisión, rogando a los que la componian que formulen por escrito sus reclamaciones a fin de corregir la falta que se le ha denunciado, como cualquier otra que en ese servicio pudiera existir.

La comisión salió altamente complacida de la acogida que le dispensó el presidente de la Audiencia, y persuadida de que el Sr. Aufran ha de atender sus reclamaciones, se propone formular en seguida su instancia.

Ayer ha sido recibida en audiencia por S. M. la reina regente la distinguida artista del teatro Real, señora Mila Kupfer, que ha ofrecido a toda la familia real sus respetos. A instancias de S. M., la *diva* ha cantado algunas piezas musicales de su selecto repertorio, siendo muy felicitada por la reina y SS. AA. RR. La señora Kupfer ha salido profundamente conmovida del real Palacio, haciendo votos por la prosperidad de la augusta soberana y deseando a este país, que tanto la ha distinguido, todo género de venturas.

La señora Kupfer parte el miércoles para Barcelona, contratada para el teatro del Liceo.

SENADO.—Sesión del día 4.

El Sr. MARCOARTU preguntó al señor ministro de Fomento si tenia el propósito de continuar dispensando subvención a los ferrocarriles o si aceptaría para lo futuro el sistema de garantía al interés.

En el primer caso, motivaría una interpelación a una proposición de ley en que haga ver el orador las ventajas de la garantía al interés.

El Sr. GALDO presentó una exposición de los maestros de escuela de Lerida a quienes se les deben 700000 pesetas, e hizo una sentida defensa de los intereses de los profesores de instrucción primaria.

El Sr. OLIVA presentó otra exposición de un pueblo de la provincia de Valencia contra el proyecto de admisiones temporales.

Orden del día.

Sin debate se aprobaron los proyectos de ley autorizando la construcción de los ferrocarriles de Castejo a los Baños de Fitero y de Fitero a Tudela y el dictamen mixto sobre el arrendamiento de la renta del tabaco.

La votación definitiva de todos los proyectos de ley aprobados en las cinco o seis últimas sesiones relativas en su mayoría a ferrocarriles y carreteras.

Hoy se discutirán los proyectos de ley referentes a los ferrocarriles de Cádiz a Algeciras y de Bobadilla a Algeciras.

CONGRESO.—Sesión del día 4.

Desconocemos lo que ha ocurrido a primera hora, porque de orden superior se nos impidió la entrada en la tribuna hasta que no presentásemos revisada la papeleta; pero como también se nos impidió la entrada en el salón, a pesar de nuestras protestas de ser hombres de vida ordenada e incapaces de poner ni dar petardos en el Congreso ni en parte alguna, anduvimos de acá para allá, hasta que a media tarde nos facilitó la revisión del pase un distinguido compañero nuestro de la clase de privilegiados, es decir de los que ya vuelven a tener entrada en el salón de conferencias, y están curados de sospechas partidistas.

Cuando entramos en la tribuna, ya estaba terminando su discurso, que dicen fué notable, el Sr. FERNANDEZ VILLAVERDE y rectificaba con su peculiar elocuencia y conocimiento del asunto el Sr. AZCARATE.

Después de rectificar los Sres. Azcarate y Lavina, interviene el señor ministro de MARINA para declarar que él aceptó todas las condiciones del informe de su antecesor el Sr. Beranger, escpto en lo referente al desplazamiento y al andar de los buques. Como ese era su criterio cuando el gobierno se ocupó del asunto, no tuvo él que esometerse ni convencerse, sino aceptar lo que era su criterio.

Ayer tarde se reunió en el Senado la comisión sobre el proyecto de asociaciones con asistencia del ministro de la Gobernación. Se ha examinado el proyecto, reformándose en algunos puntos y en el sentido que ya indicamos, y hoy se reunirá nuevamente la comisión para ver de ultimar el dictamen. Si éste se termina, como es casi seguro, mañana habrá sesión solo para leerlo.

El día 1.º, a las doce de la mañana, hizo entrega del mando del departamento del Ferrol al capitán general Sr. Topete, el que interinamente lo desempeñaba, don Juan Martínez Illescas, contralmirante de la armada y comandante general de arsenales.

Desde muy temprano empezó a afluir ayer por la mañana numerosa concurrencia a la calle de San Carlos, en una de cuyas casas habitaba la celebre liliputiense Lola.

La noticia de su proximo alumbramiento habia empezado a circular, y era causa de que los vecinos de la calle y de las contiguas formasen corrillos y se entregasen a comentarios acerca del comprometido estado de la celebre billettera.

A las dos de la madrugada se vió esta acometida de fuertes convulsiones, exhalando a la vez lastimeros ayes.

Los vecinos todos de la casa, que no perdianaban medio de auxiliar a la paciente, empezaron a alamarse, y a instancias de la convida matrona señora Iribarren, que allí se encontraba, fueron a avisar al doctor Camison, que con tanto cuidado ha venido asistiendo a la enferma.

Media hora despues se presentó el doctor, y a poco otros varios médicos, procurando con los recursos de la ciencia dar a la enferma un alivio relativo compatible con su critico estado.

A las ocho abandonaron la estancia los médicos, conviniendo todos en que el alumbramiento no estaba tan proximo, quedando encargada la enferma a la referida señora Iribarren que, dicho sea de caso, apenas se ha separado durante quince dias de la infeliz liliputiense.

A las dos se presentaron en la casa de la enferma, los Dres. Cortejarena, Palido y otros varios médicos, cuando ya comenzaba la paciente a verse acometida de bruscos ataques nerviosos.

A las tres y media proximoamente, la infornunada billettera exhalaba el último suspiro.

En aquel mismo instante, los referidos médicos estrajeron del cadáver, mediante la necesaria operacion, una niña viva, a la que hubo que administrar el agua de socorro, falleciendo a los tres minutos.

La niña media medio metro, y pesó cuatro kilos.

El fallecimiento de la Lolita, ha sido generalmente sentido.

La calle de San Carlos ofrecia ayer tarde a las seis un extraordinario aspecto.

Varias parejas del cuerpo de seguridad procuraban hacer guardar el orden, alguna que otra vez turbado por querer subir todos a la habitacion mortuoria.

El gremio de vendedores de periódicos y billetes, parece ha encargado una magnifica corona a la memoria de su infornunada compañera.

El ilustre americano general Porfirio Diaz, presidente de la republica de Méjico, escribe al Sr. Taviel de Andrade que es y seguirá siendo el más ardiente defensor y representante de la union ibero-americana.

Esto es muy satisfactorio para la madre patria, que ve con entusiasmo y cariño esta corriente de atraccion, que se acentúa cada vez más entro ella y las que fueron sus colonias y hoy siguen siendo sus más queridas hijas.

En la subasta de tabacos de Vuelta Abajo, de la isla de Cuba, verificada ayer en la direccion general de Rentas, se han presentado dos proposiciones: una del señor Moreno, a 237 pesetas el kilogramo, y otra del señor marqués de Campo, a 174. El precio del gobierno era 332 1/2 pesetas.

Con la proposicion del opulento banquero valenciano gana tambien el Estado, relativamente al precio fijado por el gobier-

no, 3.422920 pesetas, cifra importante que refuirá en beneficio del país.

Algunos han creído adivinar en estos vigorosos rasgos del rico marqués, la indicacion de lo que se propone hacer en favor de la Hacienda, para dejar airoso al ministro y al gobierno, en el concurso para el arriendo de la renta de tabacos.

Bueno es que los capitalistas acudan, y con la competencia vayan ganando los contribuyentes.

Anoche salió para Ubeda el respetable senador D. Eugenio Madrid y Ruiz.

Desde anteayer al mediodia se halla en Alcedia la fragata *Gerona*. La *Castilla* na vega en la actualidad con rumbo a Cadiz, conduciendo a bordo a 30 marineros destinados a Ferrol.

El crucero *Infanta Isabel* ha salido de Cadiz para el Rio de la Plata. El comandante y la oficialidad han enviado al ministro un respetuoso saludo de despedida.

El *Vulcano* despues de regresar a Cadiz por una ligera averia, ha vuelto a salir para Canarias y Rio de Oro.

El vapor inglés, que a consecuencia de un choque en el bajo Gando, ha naufragado, se llama *Epider*. El capitán no admitió auxilio de barcas pescadoras, permaneciendo al costado en un bote. No hay esperanza de salvar el buque. Se descubre toda la proa y se salvará parte de la carga.

A causa del temporal reinante no ha podido salir del puerto de Barcelona, el vapor *Legaspi*, que ha embarcado en dicho puerto el regalo que S. M. la reina regente, ofrece al emperador de Marruecos.

Ayer de madrugada falleció en esta corte, a una avanzada edad, la abuela de la señora duquesa de Duceal.

Acompañamos a la familia en su justísima pena.

Ha sido agraciado con la encomienda ordinaria de Isabel la Católica, nuestro estimado amigo el entendido representante de la empresa del teatro Real, D. José Ferrer.

Dos confinados del penal de Palma, han asesinado anteayer tarde al celador Anastasio Bartolomé, según telegrama de ayer.

De la cárcel de Ocaña se han fugado anteayer seis presos. Se instruye sumaria con actividad sobre este hecho, por el juzgado correspondiente.

El bizarro capitán de navío, D. Luis Gaminde, comandante que ha sido hasta hace pocos dias de la fragata *Blanca*, ha entregado al ministro de Marina la medalla de oro que la colonia española de Oran hizo acuñar como recuerdo de la visita de aquella fragata a dicho puerto.

El espresado jefe de la escuadra, en una entrevista que ha tenido con el señor Moret, ha manifestado la favorable impresion y entusiasta acogida que dispensaron al buque de su mando, no solo los españoles allí residentes, sino todas las autoridades y poblacion francesa.

En la casa del juez municipal de Horcajo, pueblo de esta provincia, han sido disparados varios cartuchos de dinamita, sin que afortunadamente hayan ocasionado desgracias personales, como, al parecer, se proponian los autores de este hecho in-calificable. Han sido detenidos seis vecinos de aquel pueblo, habiendo ingresado en la cárcel de Torrelaguna.

En la última sesión celebrada por la real Academia de la Historia, el sabio y erudito académico D. Vicente de la Fuente leyó un informe tan notable como todos los suyos, sobre la *Historia de la villa de Alca*, escrita por el correspondiente de la misma real Academia, Ilmo. Sr. D. Nicolas Acero y Abad, magistrado de Audien-

via de lo criminal, autor de la Teodicea e infatigable escritor. Con decir que el señor de la Fuente estimó como bueno el último libro del Sr. Acero, queda hecha la alabanza.

El Sr. D. Vicente de la Fuente fue también el que en la real Academia de Ciencias Morales y Políticas informó muy favorablemente sobre la Teodicea del citado Sr. Acero.

Ayer tarde se reunieron en una de las secciones del Congreso, bajo la presidencia del Sr. Castelar, los diputados posibilistas, para ocuparse de asuntos relacionados con las próximas elecciones municipales.

En dicha reunión se designó una comisión, compuesta de los Sres. Mañonave, Cepeda y Albarado, para que entienda en las reclamaciones que se originen. Los comités posibilistas deberán dirigir sus consultas al Sr. Mañonave.

Ayer no se han encontrado petardos al natural en los pasillos del Congreso; pero sí los ha habido de gran calibre entre los que se dedican a hacer política de bajos vuelos. Los propaladores de rumores de crisis no abandonan su actitud ni varían de puntería. Ayer tarde daban como cosa cierta que se hacían trabajos de aproximación entre los amigos de los señores Martos y Lopez Dominguez, para formar una situación presidida por el digno presidente de la cámara; y que si hasta ahora no habían dado los frutos que se esperaban, no por ello se creía desahuciado el proyecto.

Contrarestando sin duda esta versión, aseguraban otros que la solución postrema del partido liberal en el poder será, cuando llegue el caso (hoy por hoy muy lejano), en el sentido que ya indicó LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA; pero los políticos menos apasionados y de ojo más cierto no daban mucho crédito a aquellas profecías, e insistían en que no habrá otros ministerios en esta etapa política que los que presida el ilustre jefe del partido liberal, D. Práxedes Mateo Sagasta.

En esto último están conformes la mayoría de los personajes que militan en la política dominante, casi todos los conservadores y no pocos reformistas.

La comisión del Senado acerca del proyecto de ley concediendo derechos pasivos a los maestros, se ha reunido esta tarde, comenzando la discusión de aquel.

A última hora se presentaron varios maestros con una exposición pidiendo se les oyera, lo cual les prometió hacer la comisión en cuanto se reúna nuevamente.

ASILOS DE SAN LUIS Y STA. CRISTINA HOSPITALIDAD DE LA NOCHE.

En la noche del 3 de abril se ha dado hospitalidad, cama, cena y desayuno, en el Asilo de las Penitelas, a 74 hombres, 10 mujeres y 2 niños. Total, 86.

En la noche del día 3 de abril se ha dado hospitalidad, cama, cena y desayuno, en el Asilo del Norte, a 13 hombres, 4 mujeres y 5 niños. Total, 22.

La suscripción para la creación y sostenimiento de los Asilos, para la Hospitalidad de la noche, en la parte Norte y Sur, ha producido hasta hoy las cantidades siguientes:

Table with 2 columns: Name and Amount. Rows include 'Una vez', 'Mensual', 'Resultado de la liquidación anterior', 'Don S. L.', 'Doña S. J. C.', 'Doña Estela Kohbe de Rafecas'.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La Gaceta no contiene hoy más disposiciones que las de Gracia y Justicia y Fomento, que en otro lugar publicamos.

La Agencia Fabra nos transmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 4. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63-81.

Roma, 4. Los periódicos Il Popolo Romano, la Reforma y L'Italie, acogen favorablemente al nuevo gabinete que ha prestado ya juramento, constituido en la forma que anticipó esta Agencia.

Viena, 4. Ha fallecido D. Manuel García, ministro que fue de la república Argentina.

Calcuta, 4. Las noticias que se reciben del Afghanistan, acusan grande agitación entre las tribus de los Ghilzais. Los descontentos protestan contra la tiranía del emir del Afghanistan y piden su destronamiento.

Se teme que un movimiento insurreccional estalle simultáneamente en diversos puntos. Esta agitación se atribuye a los rusos que no perdona al emir su adhesión a Inglaterra de cuya potencia recibe un subsidio anual.

Berlin, 4. Los consolidados ingleses vienen con un octavo de alza, lo cual ha contribuido a animar nuestro mercado a pesar de la guerra de pluma entre la prensa francesa y la alemana. El 3 por 100 francés ha subido 22 céntimos; el exterior español 40; el italiano 25, y las acciones de Rio-Tinto un franco y cuarto. Las del Canal de Panamá, han bajado un franco próximamente.

París, 4. Reina un gran temporal en Francia.

Las líneas telegráficas funcionan con mucha dificultad.

París, 4. Los periódicos de Berlin, dan cuenta de un notable adelanto obtenido en el teléfono aplicado a las argueltas, poniendo cada instrumento en comunicación por una serie de alambres con la línea general.

Las experiencias han demostrado que una orquesta puede ser oída de una manera perfecta a una distancia de muchos kilómetros. Nota. A causa del mal estado de las líneas francesas por efecto del temporal, no se han recibido aun los despachos de París posteriores a las cuatro de la tarde.

Un telegrama del gobernador de Toledo, participa que han sido aprehendidos por la guardia civil tres de los seis fugados de la cárcel de Ocaña.

Otro ha aparecido muerto a consecuencia del disparo que le hizo el centinela al fugarse.

Los restantes los persigue la guardia civil por las inmediaciones de Ontigola. Se cree que no tardarán en caer en manos de sus perseguidores.

También ha sido apresado un fugado de la cárcel de Pamplona.

Debemos añadir, rindiendo justicia a las autoridades, que con arreglo a instrucciones del director de Establecimientos penales comunicadas a los gobernadores, en los diez últimos días han sido aprehendidos 11 fugados de cárceles, algunos de ellos pendientes de graves condenas.

Es plausible el celo de las autoridades y de la guardia civil, y aun lo es mayor si se entiende al lamentable estado de nuestros establecimientos penales y cárceles, en los que es punto menos que imposible una buena seguridad y un esmerado régimen, y ante el cual se estrella toda acción del poder central y todo propósito reformista.

Sensible es decirlo, pero mientras no se construyan buenas penitenciarías o se reformen radicalmente las actuales y los Ayuntamientos no edifiquen verdaderas cárceles, las evasiones no se evitarán en absoluto a pesar del extremo rigor con que la dirección castiga a los empleados de los establecimientos carcelarios donde ocurre una fuga, quizás sin que puedan evitarla. El Sr. Nieto castiga a esos empleados con suspensión de empleo y sueldo y notas desfavorables en su expediente cuando ocurre una evasión, procediendo a la segunda a la pérdida de destino.

Podrán tener los reformistas alguno de los defectos que les atribuyen sus adversarios, pero ciertamente que no pecan de desatentos con los periodistas aun cuando se trate de los que son poco afectos a dicho partido. Franca estuvo la entrada en el círculo a todos ellos, cualesquiera que fuesen su representación política, y se les facilitó todos los medios posibles para el más fácil desempeño de su cometido.

La inauguración de la casa social de dicha agrupación política empezó a las nueve ocupando la presidencia del salón de actos el señor Linares Rivas, como presidente del círculo, teniendo a su derecha al general Lopez Dominguez y a su izquierda al Sr. Romero Robledo.

Dicho salón y las piezas inmediatas, todas ellas espaciosas, estaban ocupadas lujuriosamente por los socios que asistieron a la solemnidad que se verificaba. El calor sofocaba a los concurrentes, pero mientras usaron de la palabra los oradores, que después citaremos, fué materialmente imposible entrar en el salón principal a los que llegaron cuando habían principiado los discursos.

Los inició el Sr. Linares Rivas con un excelente, tratando las tres siguientes cuestiones: Intereses del ejército, intereses políticos, intereses materiales.

Respecto al primer punto, sostuvo la tesis de que había fracasado la obra emprendida por el ilustre general Jovellar para mejorar la situación del ejército, no obstante su vasta ilustración y su buen deseo; que el general Castillo, que es una gloria militar, no tuvo mejor fortuna que su antecesor y que el general Cassola luchará con las mismas dificultades, a pesar de su iniciativa y de su inteligencia. Fracasará también—añadió—porque dentro de él está algo que ha de impedir que plantee las reformas que el ejército necesita.

Todos creyeron que aludía al general Martínez Campos. El único que al juicio del Sr. Linares puede organizar el ejército haciéndole justicia y auxiliando a la monarquía, es el general Lopez Dominguez.

Ocupándose de los intereses políticos, arguyó el Sr. Linares Rivas que el partido reformista es el único liberal que existe, y que por lo mismo será llamado al poder a plantear la doctrina y sus principios, si no hay, como no debe haber, y seguramente que no los hay, obstáculos insuperables.

Negó el orador que existan en dicho partido hombres que vacilen y hombres que amenacen cosa que todo el mundo ha visto en otras agrupaciones políticas que llegaron al poder valiéndose de medios moralmente violentos.

«No somos de los que amenazan ni de los que abandonan el poder llenos de pavura en los momentos críticos para la patria.» «Nosotros brindamos a todos con la paz; pero si se nos provoca a la lucha, a ella acudiremos.»

«Algunos políticos, a quienes perjudica nuestra fortaleza, repiten uno y otro día desde las escaleras de Palacio a las columnas de la prensa, que el general Lopez Dominguez no será poder. Inútiles esfuerzos: Llegaremos a él para ser más liberales que los demás.»

«Por la ley de la lógica debemos ser pronto poder.»

«El Sr. Sagasta fue llamado para gobernar en sentido progresivo, y mas que un gabinete liberal, preside un ministerio de negocios.»

«El actual gobierno vive del apoyo de los Sres. Canovas y Castelar, y como estos tienen su responsabilidad en los desaciertos gubernamentales, los conservadores no pueden heredar esta situación y ha de venir forzosamente una que sea genuinamente liberal, como lo es la reformista. Caso de no suceder así,

posible es que surgieran peligros que se deben evitar.»

Concluyó el Sr. Linares Rivas, manifestando que el partido reformista resolverá el problema económico con la misma facilidad que el militar y el político, aborándolo francamente en un sentido protector, justo y equitativo.

«Nuestra misión consiste en consolidar la monarquía y afianzar la libertad. ¡Viva el rey Alfonso XIII! ¡Viva la reina regente! ¡Viva la libertad!»

Estas fueron las últimas palabras del ex ministro de Gracia y Justicia, hoy presidente del círculo de que nos ocupamos.

Apenas resonó el último viva a los reyes y el postrar aplauso, se levantó el Sr. Romero Robledo, y pronunció otro discurso que fué interrumpido repetidas veces por los aplausos de los concurrentes.

Dirigió un afectuoso saludo a los socios presentes y a los que no lo estaban; a los mil y pico de comités constituidos, y a los 30 periódicos que defienden las ideas que los reformistas sustentan en su noble deseo de servir a la patria.

«Aludiendo a la unión de los romeristas y dominguistas para formar un solo partido, dijo que se realizo por una ley providencial, dictada por un ángel tutelar de la patria que veía como se concentraban los odios contra uno y otro personaje, empleando sus adversarios desde el desden hasta la calumnia.»

«Anduvimos uno y otro (Romero y Lopez Dominguez) tardios y perzoños, pero un impulso generoso nos aproximó y nos hizo dar un abrazo que fué tan fraternal como será duradero y eterno.» (Grandes aplausos.)

«Yo acepto su bandera y el mis compromisos y sin fórmulas, que son hojas de parra que ocultan antagónismos y engendran desgafios para el país, formamos la base del gran partido liberal que vosotros representáis aquí.»

Acusó al Sr. Sagasta de no haber planteado ninguna de las conquistas de la libertad, cuando gobernó en 1881, ni ahora que ocupa el poder durante dos años.

Hizo la definición de lo que significan los partidos políticos para deducir que los reformistas constituyen el unico liberal y el más numeroso.

«Se nos acusa, dijo, de no tener bastantes ex-ministros para formar una situación. ¡Conozco algo más perjudicial que la exuberancia de ex-ministros!» (Risas.)

«Si las cartas se consiguieran en públicos certámenes, hay aquí entre los presentes personal suficiente para ganar en buena lid la formación de dos o tres ministerios mejores que los que ha habido hasta aquí.» (Aplausos.)

«Tenemos doctrina, opinion, simpatías en el ejército y prensa adicta como el que más de los otros partidos. ¡Qué más falta para estar en aptitud de ser poder.»

El fracaso de la política imperante exige política nueva. El gobierno y la mayoría están divorciados. No somos una perturbación política sino una esperanza. Cuando las actuales Cortes terminen su misión, el poder ha de venir a nosotros. Nuestro partido está compuesto de todas las clases y por ello inspiramos mayor confianza al país.

«Se habla de disidencias que ni han surgido ni surgirán porque no nos ha unido ninguna aspiración ambiciosa sino un nobilísimo deseo de hacer bien a la patria y a la monarquía.»

Terminó su discurso el Sr. Romero Robledo manifestando que juntos han empezado su obra política y el general Lopez Dominguez y unidos concluirán, siendo éste el generalísimo y aquel su jefe de estado mayor, sin que logren hacer variar su actitud ni promesas ni amenazas.

También el Sr. Romero Robledo dedicó sus últimas palabras al rey y a su augusta madre. Dio fin a la solemnidad del discurso del general Lopez Dominguez, que principio por un afectuoso saludo a los que daban «una gallarda y hermosa prueba de la importancia del partido aquí congregado y a los representantes de la patria.»

Hizo suyas las declaraciones de los señores Linares Rivas y Romero, excepto aquellas que habían pronunciado en elogio suyo. Confirmó que habían desaparecido los dictados de romeristas y dominguistas para constituir el partido reformista que cuenta con programa, credo e iglesia.

«Representamos—dijo—la fórmula que garantiza los derechos consignados en la Constitución. Somos reformistas en todos los ramos que afectan a los intereses públicos: lo mismo en la institución armada que en las demás. Entendemos, sin embargo, que son más apremiantes las reformas en el ejército, porque su aplazamiento pudiera constituir un peligro.»

Dirigió algunos cargos al gobierno; entre ellos el de no haber planteado otra reforma que la del arrendamiento del tabaco, y terminó pidiendo a los concurrentes que continúen su propaganda en bien de la patria, de la libertad y de la monarquía.

El discurso del Sr. Lopez Dominguez fué muy aplaudido. A propuesta del Sr. Romero Robledo se acordó por aclamación dirigir un mensaje de adhesión a la reina regente, el cual le será entregado por una comisión del círculo.

Asimismo se acordó un voto de gracias para la junta directiva y para la comisión que ha organizado cuanto se refiere al círculo.

La comisión provincial de Madrid ha aprobado por unanimidad el proyecto de reglamento que para el Hospicio y colegio de Desamparados de esta corte, le redactado el diputado «visitador del mismo, Sr. Cemborain y España, proyecto de que se dará cuenta a la Diputación en una de las primeras sesiones que celebre.

En el nuevo reglamento se proveen todas las necesidades que puedan ocurrir en el establecimiento benéfico y se procuran evitar los males que una asidua e inteligente observación ha enseñado a conocer al Sr. Cemborain y España.

El día 26 del pasado arrancaron de la línea férrea de Zaragoza, y en punto próximo a La Joyosa, un poste telegráfico, que colocaron sobre los rails, y que fué despedido por el tren.

Al guarda del paso nivel le dispararon aquella misma noche, y en el mismo punto, dos tiros, sin que le causaran lesión alguna.

De París han llevado ya a Málaga el lujoso álbum que las clases mercantiles dedican al ex-ministro de Fomento señor Montero Rios, en agradecimiento a las importantes resoluciones tomadas por dicho señor en pro de aquel puerto. Inmediatamente se procederá a recoger firmas entre todas las clases interesadas en el asunto.

Ayer tarde se reunió en el Senado, con asistencia del señor ministro de Hacienda, la comisión que ha de dar dictamen en la proposición de ley presentada por el señor marqués de Arlanza, relativa a la creación de cajas de socorro en las provincias para evitar la mendicidad.

Después de oír al señor ministro de Hacienda, la comisión ha encargado a los señores marqués de Arlanza y Hernandez Iglesias, propongan los medios de realizar el pensamiento, interesando en el particularmente a la iniciativa individual y privada.

Las aduanas de Puerto-Rico recaudaron en diciembre último 5103 duros más que en igual mes de 1885.

Los ingresos en las mismas durante enero del presente año presentan una baja de 22691 duros respecto de los que se alcanzaron en enero de 1886; pero la Gaceta hace constar que las cantidades dejadas de percibir, efecto de las rebajas arancelarias, ascendían en el primer mes del corriente año a 20843 duros.

En el brindis pronunciado por el príncipe Amadeo en el banquete que le ofreció el regimiento toledano de que el emperador Guillermo le ha conferido el mando honorífico, el duque de Aosta llamó al emperador «el amigo y aliado de Italia». Esta declaración, según La Epoca, contiene la clave de toda la política, y el partido avanzado italiano, aceptando el gobierno, después de adquirido este compromiso, demuestra que se hace solidario de la política que, iniciada por Minghetti en 1882, tantos horizontes abre a las esperanzas de Italia.

Hoy se celebrará consejo de ministros para acordar los indultos que el Viénes Santo ha de otorgar S. M.

En el tren número 205 de la línea de Córdoba a Málaga, eran conducidas el día 25 del pasado mes 250 cajas de pólvora del Estado, en tres wagones precintados. Al llegar a la estación de Montilla se notó que uno de los wagones había sido abierto durante la marcha, faltando cuatro de las cajas que se trasportaban.

Dado aviso a los puestos de la guardia civil de Aguilera y Montilla, se procedió al reconocimiento de la vía, encontrándose en ella señales de haber caído las cuatro cajas en el kilómetro 52, y después han sido halladas dos de ellas enterradas a una distancia de 100 metros próxima a la estación del Ferrocarril, y además una teja que debió servir para cortar los precipicios.

El juzgado de instrucción de Montilla instruye las diligencias del sumario en averiguación de este hecho.

Leemos en El Resumen: «Dicen de San Fernando que el domingo se prepara una manifestación para pedir al gobierno se dé trabajo al arsenal y se evite el conflicto de arrojarse de sus talleres a los honrados obreros que allí ganan el pan de su familia.»

Parece que el disgusto que esto produce dará lugar a la dimisión de la primera autoridad marítima del departamento.

Nuestra compatriota la distinguida tiple señorita doña Petra Ruano, pensionada en Italia por la Diputación provincial de Madrid, ha sido contratada en muy ventajosas condiciones por la empresa del teatro Victor Manuel, de Turin.

Además de las artistas de ópera italiana que han de actuar en el teatro de la Princesa, Sras. Guidotti y Petrolani y Sres. Bachy y Serra, que se encontraban en esta corte, ha llegado la Sra. Asino y el Sr. Caimi, los cuales se hallarán en Madrid a la mayor brevedad. La temporada dará principio del 10 al 12 del corriente.

Continúa abierto el abono, el cual promete ser numeroso a juzgar por los encargos hechos en contaduría.

El alcalde de Finisterre participa en telegrama de ayer tarde, que ha embarcado en las inmediaciones de aquel cabo, el vapor inglés Tabago, con cargamento de mineral.

La tripulación ha podido salvarse.

Hoy se publicará el bando prohibiendo la circulación de carruajes durante el jueves y viernes de la presente semana.

Quedan exceptuados de esta disposición los tranvías y coches Rippey.

Ayer tarde ofreció sus respetos a sus altezas los infantes doña Eulalia y don Antonio, el distinguido maestro director de la orquesta del teatro Real, Sr. Mancinelli.

Hoy a las tres será recibido por dichas augustas personas el ministro plenipotenciario Colombia.

El jueves no habrá recepción en el hotel de los infantes con motivo de la solemnidad del día.

Han llegado a Lisboa, procedentes de Madrid, los condes de Casal-Ribeiro.

Al general de artillería D. Ramon San-

chiz, le fue robado ayer tarde el reloj a la iglesia de las Salesas.

La real Academia de Bellas Artes de San Fernando tuvo anoche su acostumbrada junta, bajo la presidencia de su director Sr. Ma drazo (D. P.).

Después del despacho ordinario, el secretario general, Sr. Avales, dió cuenta de un oficio de la dirección general de Instrucción Pública encomendando a la Academia se sirva designar el individuo de su seno que ha de ser inspector facultativo de las obras que se har de ejecutar en la iglesia de S. Pedro el Viejo de Huéscara. Paso a informe de la seccion de arquitectura.

También dió cuenta de otro oficio de la propia dirección, remitiendo a informe una instancia de la reputada incrustadora doña Felipa Guisasaola, en solicitud de que se adquieran por el Estado un esbello y precioso jarrón de dos asas de más de medio metro de altura, de bronce, estilo griego, con incrustaciones de oro, y un elegante y rico plato tarjetero, incrustado de oro y plata y con nueve medallones muy elegantes con figuras decorativas de bulto. Paso a informe de una comisión mixta de las secciones de pintura y escultura.

Se discutió después y se aprobó el programa de los ejercicios que han de practicar los opositores a la plaza de profesor de dibujo lineal y de adorno, vacante en la Academia provincial de Bellas Artes de Zaragoza.

También se dió cuenta de otra comunicación de la comisión de monumentos de Cádiz participando el descubrimiento de un sepulcro de época romana, en las excavaciones practicadas en Cádiz, de lo cual dió noticia detallada el Sr. Rada y Delgado, que ha ido a visitar en nombre de la Academia. La corporación lo oyó con gusto y acordó consignarlo en acta.

Se resolvió favorablemente una petición de la Escuela de Bellas Artes de Vitoria, respecto al coste de una colección de vaciados en yeso, con destino a la enseñanza.

Y por último, se leyeron dos propuestas para académicos correspondientes en Barcelona, y lista de donativos recibidos, y se disolvió la junta.

Bolsin del día 4.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Rows include 'Cuatro perpetuo', 'Contado, 00'00', 'Fin de mes, 63'95', 'Próximo, 00'00', 'Barcelona, interior, 64'02', 'Exterior, 63'42', 'Paris, exterior, 00'00'.

DIARIO DE MADRID DEL MARTES 5

ALMANAQUE

SANJO DEL DIA.—Martes Santo.—San Vicente Ferrer, Santa Irene, virgen, y Santa Emilia. Indulgencia plenaria como en 25 de enero. Sol: sale a las 5'38 y se pone a las 6'25.

CULTOS

En la catedral, cantadas las horas a las nueve, habrá misa mayor y pascion cantada. En San Ginés y en la Encarnación, idem a las diez.

En la real capilla, idem a las once. En Monserrat sigue por la noche el quinario; orador, el Sr. Morlan.

En San Ignacio, el Sr. Lamana. En Santa Isabel, el Sr. Cardenas. En el Cristo de la Salud, el Sr. Vigier. En San Andrés concluye el triduo, y predicará el Sr. Montalban.

En San Pedro de los Naturales, los misereses, y será orador D. Nicolas Alarcon. En San Ginés, los ejercicios, predicando el Sr. Uribe.

La misa y oficio son de la Feria. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de los Peligros en las Valdecas o Trinitarias, o de las Nieves en Monserrat.

AVISOS OTILES

M. E. Bien claro lo dice T. E.

CONSUMOS

El día 2 se recaudaron por este concepto en los filatros de esta corte 40321 pesetas 16 céntimos.

MATADI

El día 2 se sacrificaron en los de Madrid 1137 resos: 232 vacas, 142 carneros, 44 terneros, 000 corderos, 719 corderos y 00 ovejas, que pesaron 3753 kilogramos.

BOLSA DE MADRID.-COTIZACION DEL 4.

Table with 3 columns: Instrument, DEL 2, DEL 4. Rows include 'Ultimos precios', 'Deuda perpét. al 4 0/0 interior', 'Idem id. perquitos', 'Idem id. fin corriente voluntad', 'Idem id. fin próximo voluntad', 'Idem id al 4 1/2 exterior', 'Idem id. perquitos', 'Deuda amortizable al 4 0/0', 'Idem id. perquitos', 'Billetes hipotecarios Cuba, 1880', 'Idem id. de 1886', 'Carpetas de Cuba, 1886', 'Deuda cons. al 3 0/0 y 1 0/0 am.', 'Anualidades de Cuba', 'Acciones del Banco de España', 'Idem id. no publicado', 'Cambios: Londres a 90 días fecha', '47-10 d'.

ESPECTÁCULOS PARA EL 5.

LARA.—8 1/2.—Turno 1.º par.—Playeras.—Idilio.—El día del sacrificio.—El padrón municipal.—(Segundo acto.)

ESLAVA.—8 1/2.—T. 2.º par.—La fiesta de la gran vía.—Para casa de los padres.—Las bodas de Jeromo.—(Segundo acto.)

LICEO DE RIUS (Atocha, 68).—8 1/2.—(Beneficio de la actriz doña Juana Morino).—La vida es sueño.—Echar la llave.—El sopista mendicue

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo del día 4 de Abril de 1887.

Table with 6 columns: PEsETAS, NÚM., POBLACIONES, PEsETAS, NÚM., POBLACIONES. Rows list various cities and their corresponding lottery numbers and amounts.

El siguiente sorteo constará de 32000 billetes al precio de 50 pesetas uno.

PREMIADOS CON 1500 PESETAS

Table with 10 columns: Cent., 021, 1-435, 2-142, 2-902, 3-480, 4-207, 5-035, 5-770, 6-320, 6-928, 7-393, 8-203, 8-982, 9-610, 10-346, 11-167. Rows list lottery numbers and their corresponding prize amounts.

